

POLÍTICA DE GOBIERNO FEDERAL

EL ANCLA

Luis Enrique Ramírez @LuisEnriqueRam7



Que ya hicieron las paces Morena y PRI; imitan a AMLO y QOC

Con la novedad de que los coordinadores parlamentarios locales del PRI y de Morena siguieron el ejemplo de sus respectivos jefes políticos y ya están en santa paz, o al menos así nos lo hace ver la fotografía que ayer nos hizo llegar el primero de ellos.

Los diputados Graciela Domínguez, de Morena, y Sergio Jacobo, del PRI, aparecen en la gráfica juntos y sonrientes, como AMLO y Quirino. «Amor y paz», ilustra en el mensaje adjunto a la foto Sergio Jacobo, y agrega: «... pero depende de ellos construir un mejor ambiente de trabajo en el Congreso». El sagaz lector sabrá hacer sus propias conclusiones. Por lo pronto, en la sesión de ayer, tanto diputados de Morena como del PRI condenaron a una sola voz las amenazas que aseguran haber recibido la diputada lopezobradorista Flora Miranda.

Lejos de continuar con su ya prolongado pleito por la «cuota Liga», ambas fracciones enviaron comunicados donde destacan, cada una, sus iniciativas y sus logros legislativos. El PRI se erige como el grupo más productivo en estos dos meses de trabajo parlamentario, pero Morena no se queda atrás, y así lo hizo ver la diputada Victoria Sánchez, quien junto con sus compañeros Francisca Abelló Jordá y Juan Ramón Torres Navarro presentó la iniciativa con proyecto de dictamen de la Ley de Remuneraciones de los Servidores Públicos del Estado de Sinaloa, para homologar la legislación federal que en este tenor impulsa el presidente Andrés Manuel López Obrador.

GUAMÚCHIL, PRESENTE. Carlo Mario Ortiz Sánchez, presidente de Salvador Alvarado, recibió ayer al secretario de Desarrollo Sustentable, Carlos Gandarilla García, ante quien expuso su estrategia de ordenamiento y planeación para el crecimiento del municipio, y así estar a tono con la política que en ese sentido impulsa el gobernador Quirino Ordaz Coppel.

Ortiz y Gandarilla sostuvieron una reunión en la que también participaron el subsecretario de Desarrollo Urbano, Efraín Leyva Perea, y el director general del Inviés, Salvador Reynosa Garzón, así como funcionarios municipales. Los temas centrales: necesidades y proyectos necesarios de atender en el municipio evovense en ordenamiento y planeación, apoyos de vivienda y mejoras del transporte público, cuidar que no se habite en zonas de riesgo y buscar mejores oportunidades de vida para quienes ya se establecieron en esos lugares.

Tras la reunión, el alcalde Carlo Mario Ortiz y el secretario Carlos Gandarilla realizaron una visita a la obra en proceso del relleno sanitario; el alcalde aprovechó para solicitar el apoyo del Gobierno del Estado para concretar este proyecto en 2019; se requieren 10 millones de pesos.

EL AUTÉNTICO SINALOA. Culiacán será sede del entrenamiento nacional de los equipos de primaria y secundaria de la Olimpiada Mexicana de Matemáticas para Educación Básica. Esto será la semana próxima, del domingo 8 al viernes 14. Se trata de una actividad de gran relevancia, amigas y amigos: es la preparación de los mejores 27 estudiantes de matemáticas del país para representar a México en la Competencia Internacional de Matemática (IMC, por sus siglas en inglés), a celebrarse en julio del 2019 en Sudáfrica.

Entre estos preseleccionados de todo el país que estarán en Culiacán figuran niños sinaloenses. Nuestro estado forma parte de los más destacados en la materia, pues durante los últimos cuatro años hemos estado en el top 10 de los resultados nacionales; el año pasado ocupamos el cuarto lugar de la República.

En la Olimpiada Mexicana de Matemáticas (con 32 años de existencia), Sinaloa ha obtenido, entre 2013 y 2018, dos medallas de oro, 13 medallas de plata, 12 medallas de bronce y cuatro menciones honoríficas.

Lo más importante es que actividades como esta dan al mundo una cara distinta de nuestra tierra: la del verdadero Sinaloa.

AMLO PROPONE TERNA PARA LA SUPREMA CORTE

El mandatario asegura que, aunque la mayoría en el Senado es de Morena, esto no influirá en la elección del nuevo ministro que suplirá a José Ramón Cossío

FOTO: REFORMA



> En enero o febrero, López Obrador deberá presentar otra terna para reemplazar a Margarita Luna Ramos, quien se retira en febrero.

David Ortega
david.ortega@debate.com.mx

Ciudad de México.- El presidente Andrés Manuel López Obrador presentó la terna compuesta por dos mujeres y un hombre para el que será el nuevo Ministro de la Suprema Corte de Justicia ante la salida de José Ramón Cossío, asegurando que en el Senado no hay línea para su elección: «Enviaré la terna para el cargo de ministro de la Suprema Corte de Justicia al Senado como una de las facultades que tiene el titular del Poder Ejecutivo», mencionó.

→ La terna

Entre los elegidos por el presidente está la abogada Loreta Ortiz, egresada de la Escuela Libre de Derecho, con maestría y doctorado, académica de la Universidad Iberoamericana, quien fue diputada de Morena. También se encuentra en esta terna Celia Maya García, magistrada del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro. Ella cuenta con maestría en Derecho Procesal, ha sido juez desde 1979, y a principios del año solicitó licencia a fin de participar en un proceso interno de Morena por una candidatura. La tercera propuesta a ocupar el cargo de ministro es el doctor en Derecho por la UNAM Juan Luis González Alcántara, quien fue presidente del Tribunal Superior de Justicia del entonces Distrito Federal, informó AMLO.

Posibilidad

Si ganara Juan Luis González

Si Juan Luis González Alcántara fuera el elegido, sería el primer magistrado de un Tribunal Superior de Justicia local que llega a la Corte desde Olga Sánchez Cordero en 1995. A los 69 años de edad, sería el nuevo ministro de mayor edad desde Juventino Castro y Vicente Aguinaco, que tenían 76 y 75 años cuando llegaron al máximo tribunal en 1995 para periodos de poco menos de nueve años, no los quince que operan actualmente. Llegaría a la Primera Sala de la Corte, que ve asuntos penales y civiles. [Reforma]

Postura

ONG critican terna de AMLO

La terna anunciada por el presidente Andrés Manuel López Obrador para ocupar el cargo de ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se hizo en forma cerrada y sin mecanismos de rendición de cuentas, acusaron organizaciones de la sociedad civil. En un comunicado, señalaron que la propuesta incumple con la recomendaciones de la Comisión Interamericana de los Derechos Humanos para que los impartidores de justicia actúen con independencia: «Con la terna que se envía se pierde una oportunidad histórica de generar un proceso abierto que permitiera una integración a partir de los méritos, la experiencia y la capacidad de las personas», expusieron. [Reforma]

→ Se termina la politiquería: AMLO

Si bien la mayoría del Senado corresponde a la fuerza política de Morena, Andrés Manuel afirmó que eso no intervendrá en la elección de quien sea el nuevo ministro, pues defendió la autonomía de cada uno de los senadores y su libertad para decidir. López Obrador aseguró que los senadores, quienes elegirán al más idóneo de la terna, son representantes del pueblo y de las entidades federativas, por lo que van a decidir bajo palabra de decir verdad: «No hay línea. No vamos a mentir, no vamos a robar, no vamos a traicionar al pueblo. Entonces se envía la terna. Si existía la mala costumbre, porque nos estamos enfrentando a eso, estamos en el terreno de lo inédito, hay muchos que dicen “¿será?” O es tirar la piedra y esconder la mano, un doble discurso, la hipocresía. Nada de eso, se termina la politiquería, ya el Poder Ejecutivo no es el poder de los poderes», aseguró el tabasqueño.

El mandatario pidió a quienes no se acostumbran a esta nueva manera de gobernar que se vayan acostumbrando.

→ Apoyo a gobernadores

AMLO compartió que en el reciente encuentro que sostuvo con los gobernadores les ofreció el apoyo para garantizar los salarios de los trabajadores al servicio del Gobierno o de los gobiernos estatales: «El compromiso es adelantarles participaciones federales para que puedan resolver sus problemas en el caso de que lo soliciten», explicó.